

赤林仲一

新編の佳境小説カル

□ 1 □



赤林伸一曰

新潟日報に連絡して、
産情報や工務店の広告に
目がいきます。最近の大
手ハウスメーカーや工務
店の広告には高断熱・高
気密という文字がはんら
んしており、いつたいじ
んな住宅な
んだうと
いう素朴な
疑問が、家
を建てよう
としている

といふいわば住居の性能評価
の家に「高断熱・高気密」
じます。

しかし高齢者・高齢女性住宅であるとの宣伝文句を信じて購入した住宅が夏は暑く、冬にはすさまじい風で寒くてとても住めないような環境でない場合も

性能と価格

食い違う宣伝と実物

台のストーブで全室暖房」という言葉がついており、「これが本当なら大変魅力的な家なんだなあ」と想像してしまいました。

高断熱・高気密は住宅の性能を表す言葉の一つ

ですが、私が今までこれ

ばのむかしけむど、た
ちぶくろに住宅の値段が
一割くらい高くなり、工
務店などといはまことに打
ち出の小づちのようで
す。昨年のハウジング新
潟に載っている百社のうち
五十七社が高断熱・高
気密をうたうといふし

あり、訴訟を起こし、現在裁判を行って、この家の中の毒な例もあります。また、昔の家は百年以上立っていますが、最近の家は二十年くらいで取り壊されてしまうので、高断熱、高気密は良くないなど、意見もあります。

あります。最も端的な例が面積とか間取り（LDKだとか3LDK等）です。家を建てようとするひとは坪（ひのき）といふ交渉から始まるのは面積で家の値段が大体決まっているからです。住宅の性能には採光性能や通風性能等があり、「当たりの良い家」とか「風

通しの良い家といわれ、
これも工務店のセールス
ポイントになっていま
す。

止方法、快適な室内環境をつくる方法、暖冷房設備の選び方、換気設備の設計の仕方、風通しの良い家の設計の仕方等について私の今までの研究成果を紹介したいと考えています。

(新潟大学工学部助教
授・専門は住宅の居住環境性能評価)

普通の家の
に高断熱
・高気密
といふセ
ールスト
ークを付
けても一
般のユ
ザーには
分かりま
せん。
「これで
は、これ
から新潟
で家を建
てようと
考えてい
る読者
の性能、
住宅の良
好等につ
いて、暖房設
置設備の
結露の防
止室内環境
の研究成
と考えて